

Sir Lord Robert Stephenson Smith Baden-Powell, I barón de Gilwell (n. Londres, 22 de febrero de 1857 - m. Nyeri 8 de enero de 1941), fue un actor, pintor, músico, militar, escultor y escritor británico. Fundador del Movimiento Scout Mundial, participó en distintas campañas militares en África, en las cuales destacó y obtuvo gran popularidad entre la población británica, especialmente por su heroica dirección en la defensa de Mafeking. Tras regresar a su isla natal, las publicaciones de sus libros crecieron se multiplicaron y se convirtió, así, en un destacado autor en materia de educación y formación juvenil. Sus ideas, plasmadas en "Escultismo para Muchachos" y otras obras, inspiraron a grupos de jóvenes británicos a formar patrullas, con lo que se inició de manera informal el escultismo.



Tras su renuncia al ejército británico por consejo del Rey, se dedicó plenamente a la formación del movimiento scout. Participó en actividades por todo el mundo, propagando y asentando las bases del escultismo moderno. Escribió una gran cantidad de libros adecuados a las necesidades del movimiento y a los diferentes niveles de participación de los scouts, permitiendo que éstos, en todo el mundo, tuviesen la oportunidad de aprender mediante textos especializados para su edad. Tras obtener diversos premios y reconocimientos, se retiró con su esposa a Kenya, donde murió. Fue sepultado en Nyeri; su tumba tiene inscrito un mensaje de Baden-Powell para todos los scouts del mundo.

El Grupo Scout Mainake 289 se funda en el año 1972. Varios muchachos se habían interesado por comentarios y referencias acerca del ESCULTISMO y les pareció una experiencia que podían probar y poner en marcha. Para ello se pusieron en contacto con un sacerdote llegado a la localidad, y que era conciliario del Grupo Scout 39 Santo Ángel, de Málaga, Juan Miguel González Rubio (nuestro Hermano Gris). Con su ayuda y asesoramiento pusieron en marcha los cimientos del Grupo Scout de Vélez.

Se empezó con una Manada de Lobatos y al poco tiempo la Tropa Scout. En los años iniciales el Grupo sólo lo formaban chicos, y de una forma un tanto paralela, pero intensamente relacionado, también funcionó el Grupo femenino, llamado Menoba, con secciones de Alitas y

Guías.

Los años iniciales fueron muy ilusionantes, austeros y sencillos. El Escultismo era algo muy novedoso que se miraba con cierto recelo dada la época que se vivía. La precariedad de medios, de locales, de scouters y de información eran superados por las ganas, el trabajo y el Espíritu Scout.

A las iniciales secciones de Manada y Tropa se le incorpora en pocos años la Unidad Esculta, con inestabilidad y altibajos. A finales de los 80 del pasado siglo se intenta dotar al Grupo con el Clan Rover, que no cuajó en un principio y que más tarde se abriría de modo intermitente en varios períodos. Las secciones superiores (Esculta y Rover) nunca han tenido continuidad, siendo esto una asignatura pendiente que aún perdura y por la que apuesta.

En todos los años de vida del Grupo siempre se ha contado con la Manada, Tropa y alguna sección superior, y en períodos relativamente cortos las dos. A finales de los 80 el Grupo disfrutó de su etapa de mayor afluencia de muchach@s, y mantuvo una política de ampliación y crecimiento que tuvo su momento más álgido durante los años centrales de la siguiente década. Se abrió una Colonia de Castores, que no obstante no fraguó, dos Manadas, dos Tropas, dos Unidades y un Clan, tendencia de crecimiento que se demostró poco funcional y que en los siguientes años se modificaría.

Los años noventa suponen para el Grupo una década de cambios importantes, pues si bien la primera parte se puede calificar de relativa normalidad, la segunda supone una quiebra interna, con algún que otro conato de cierre, lo que llevó a que un grupo de scouters jóvenes decidieran continuar la andanza del Mainake con un claro lema: “mientras existan niñ@ y scouters con ganas de trabajar, el Grupo continuará”.

Así, el siglo XXI se abrió con una nueva filosofía, consolidarlo en el tiempo y aunar todos los esfuerzos para conseguir un fin común: hacer grupo, poco a poco, pero con pasos seguros, formándonos como educadores, haciendo las cosas poco a poco mejor. Y así se está haciendo, y si bien en 2001 contaba el Grupo con 25 muchach@s, hoy cuenta con alrededor de 70 y 15 scouters.

Con una vida de casi cuarenta años, el Grupo ha pasado por infinidad de acontecimientos,

## Historía

Escrito por

---

experiencias y etapas de decadencia y crecimiento. Hoy se consolida como una adecuada opción para la labor educativa de los muchach@s en él integrados, en el clima de sana convivencia de los principios Scouts.

Como personas significativas dentro de la historia del grupo se debe recordar a Juan Miguel, Antonio Arrieta, Esteban Narváez, Mariví Acosta, Charo, Luis Alonso, Paco Mulet, Antonio Hidalgo..., y un incontable número de personas que ha pasado por el mismo, así como una serie de acontecimientos y momentos importantes en la vida del Grupo que han marcado la memoria del mismo: campamentos de verano en Cazorla (en la Cañada de las Fuentes), el Festival Nacional de la Canción Scouts en Alborada (Valencia), con la canción “Espíritu de Promesa”, la ruta de la Unidad Esculta Pitufos por Asturias, el Camino de Santiago del Clan Rover Impeesa, las campañas por Ruanda, Somalia o la del Chapapote de Galicia, la pro residencia asistida para mayores (entre otras), el campamento “Tía Julia” en Asturias, la exposición del 25 Aniversario, el Festival de la Canción Scout de Málaga en el Teatro Lope de Vega, campamento de Sama de Grado en Asturias, celebración y exposición del 35 Aniversario, Intermanada y encuentro esculta en Vélez Málaga, campamento de Jubrique, campañas de Reyes Magos, conciertos organizados por el clan..., y así podríamos continuar líneas y líneas, dado los 35 años de vida del Grupo que se cumplen mientras escribimos estos párrafos.



El Grupo ha contado con muchos locales, pero sólo dos fueron permanentes durante bastantes años. Primero el sótano de la calle Pío Augusto Verdú y después las aulas prefabricadas del campo de fútbol Vivar Téllez, ambos ya abandonados por diversas razones. Junto a éstos y desde siempre, incluso ahora, el local de la Ermita de Santa Rosalía, que fue testigo de nuestro origen y es testigo de nuestra marcha.

El día 5 de marzo de 2010 fue y es muy significativo para nuestro Grupo, pues nos fue concedido el máximo galardón que ofrece el Ayuntamiento de Vélez Málaga a entidades o vecinos sobresalientes: El Escudo de Oro de la Ciudad. Supuso un momento muy emotivo para todos los que formamos parte de esta aventura y para todos aquellos que han pasado por ella. Como guinda esa noche, la promesa de la Alcaldesa de darnos, al fin, un local para el Grupo...

## Historía

Escrito por

---

Esperemos que se cumpla...